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为了创造良好的城市空气环境，维护城
市居民健康生活权利，依照《中华人民共和
国大气污染防治法》相关规定，结合我市实
际，特通告如下：

一、市区内所有餐饮服务业经营者必须
安装油烟净化设施，并按规定正常使用，保
证油烟排放符合标准。

二、违反本通告不安装油烟净化设施、
不正常使用油烟净化设施或不采取其他油烟

净化措施的，市城市管理执法局将依法责令
改正，处五千元以上五万元以下的罚款；对
拒不改正的，责令停业整治。

三、对阻碍、妨碍执法人员执行公务
的，由公安机关处五日以上十日以下拘留，
构成犯罪的依法追究刑事责任。

特此通告
白城市城市管理执法局

2018年1月2日

两办出台意见促进城市安全发展体系建设
新华社北京1月7日电（记者叶昊鸣）中共中央办公厅、国务院办公厅

近日印发《关于推进城市安全发展的意见》，要求促进建立以安全生产为基
础的综合性、全方位、系统化的城市安全发展体系，全面提高城市安全保障
水平。

据国家安全生产监督管理总局有关负责人介绍，根据意见，到2020年，
将建成一批与全面建成小康社会目标相适应的安全发展示范城市；到2035
年，将建成与基本实现社会主义现代化相适应的安全发展城市；持续推进形成
系统性、现代化的城市安全保障体系，加快建成以中心城区为基础，带动周
边、辐射县乡、惠及民生的安全发展型城市。

这位负责人表示，要严密细致制定城市经济社会发展总体规划及城市规
划、城市综合防灾减灾规划等专项规划，居民生活区、商业区、经济技术开发
区、工业园区、港区以及其他功能区的空间布局要以安全为前提；加强城市棚
户区、城中村和危房改造过程中的安全监督管理，严格治理城市建成区违法建

设；完善高危行业企业退城入园、搬迁改造和退出转产扶持奖励政策。
这位负责人指出，要建立城市安全风险信息管理平台，建立大客流监测预

警和应急管控处置机制；加强广告牌、灯箱和楼房外墙附着物管理，严防倒塌
和坠落事故；加强老旧城区火灾隐患排查，推行高层建筑消防安全经理人或楼
长制度，建立自我管理机制。

这位负责人要求，要全面落实城市各级党委和政府对本地区安全生产工作
的领导责任、党政主要负责人第一责任人的责任，加强负有安全生产监督管理
职责部门之间的工作衔接；充分运用移动执法终端、电子案卷等手段提高执法
效能，完善执法人员岗位责任制和考核机制。

这位负责人强调，要将生产经营过程中极易导致生产安全事故的违法行为
纳入安全生产领域严重失信联合惩戒“黑名单”管理，完善城市社区安全网格
化工作体系；同时国务院安全生产委员会将负责制定安全发展示范城市评价与
管理办法，拟定命名或撤销命名“国家安全发展示范城市”名单。

1月7日，冰雕艺术家在灯光映射中创作冰雕作品。
当日，在哈尔滨冰雪大世界园区内进行的第32届哈尔滨国际冰雕比赛进入第二天。参赛

的各国冰雕艺术家在五彩斑斓的灯光中创作冰雕作品。 新华社记者王建威摄

新华社重庆1月 7日电
（记者陈国洲）1月起，重庆
市婚姻收养登记管理中心正
式启用人脸识别系统，结婚
登记也可以“刷脸”了。

据了解，根据相关规
定，在办理婚姻登记业务
时，登记员需要审查身份
证、户口簿信息是否与申请
当事人相符，以保证信息准
确，防止冒用他人身份信息
进行婚姻登记，新启用的婚
姻登记人脸识别系统正是在
这个方面发挥作用。

记者在现场看到，位于
婚姻登记柜台上的人脸识别

系统机器大小和笔记本电脑
相当，上面集成了摄像头、
高拍仪、身份证识别器、指
纹识别器等功能。工作人员
将身份证往机器上一放，证
件信息采集和人脸拍照瞬间
完成。系统还将证件照、实
拍照与公安数据库中的存照
进行比对，显示出比对结果。

据介绍，重庆启用的这

套婚姻登记“刷脸”系统功
能强大。系统遇到微整形、
双胞胎等情况时，能借助指
纹识别进行辅助核验，有效
提高核验准确度。

目前，重庆仅在重庆市
婚姻收养登记管理中心启用
这套人脸识别系统，如运行
效果良好，未来将在重庆各
区县婚姻管理中心铺开。

重庆：领结婚证也能“刷脸”了

西藏出版发行古籍普查保护成果丛书

白城市城市管理执法局关于加强市区油烟治理的通告

1月6日，在内蒙古杭锦后旗鸿雁湖，捕鱼人展示捕捞上来的鱼。
寒冬时节，内蒙古巴彦淖尔市杭锦后旗鸿雁湖进入冬季捕鱼季，湖面上呈现出一派

“人欢鱼跃”的丰收景象。 新华社记者支茂盛摄

新华社拉萨1月7日电（记者春拉）记者从西藏自治区
古籍保护中心获悉，《雪域宝典2——西藏自治区第四批国
家珍贵古籍名录图录》等六册西藏古籍普查成果丛书日前由
民族出版社正式出版发行。这是西藏自治区古籍保护中心在
全区范围内开展古籍普查工作的一个阶段性成果的展示。

由西藏自治区古籍保护中心编纂的六册古籍普查成果书
籍分别是《雪域宝典2——西藏自治区第四批国家珍贵古籍
名录图录》《雪域宝典3——西藏阿里地区珍贵古籍图录》
《雪域宝典4——西藏那曲地区珍贵古籍图录》《西藏阿里地
区古籍目录》《西藏那曲地区古籍目录》《藏族历代学者生卒
年代谱表》。

据西藏自治区古籍保护中心副主任边巴次仁介绍，此次
整理出版的藏文古籍目录是在传统目录学基础上，应用现代
古籍文献编目形式，附加了文献的开本、板框、字行、字
体，以及成书年代和内容等编纂而成；古籍图录则直观展现
了各地方不同年代、不同版本和装帧形式的古籍文献特色，
对于广大藏学研究者，特别是藏文古籍文献研究者和爱好者
具有十分重要的参考和收藏价值。

记者了解到，西藏古籍收藏单位主要以寺院为主，数量
达到千余家，覆盖自治区所有地市的74个县。2010年西藏
正式启动古籍文献普查工作，目前已基本完成整体普查工作
的65%；已出版发行《雪域宝典1——西藏自治区第一、
二、三批国家珍贵古籍名录图录》等藏文古籍普查保护成果
丛书。 法律界人士共话律师法修改

律师业迎来发展新契机陕西国企组建“合力团”助力脱贫攻坚

高 原 天路传鸿雁
——“葛大爷”和他的乡邮路

●新华社记者 白玛央措

“你怎么只穿了作战服，快回去穿件大
衣。”零下15摄氏度的高原寒天里，葛军朝
山上的年轻士兵喊道。眼前的“天梯”栈道
蜿蜒陡峭，他一鼓作气扛起一麻袋包裹往上
爬，“天梯”的终点便是青藏铁路第一桥——
三岔口大桥。驻守在这里的武警某部是邮件
交接点之一，而士兵们每周都会期待葛军和
他的绿色邮政车。

“第一次爬这条栈道还是7年前，当时爬
到一半就觉得头晕眼花，走一步歇一步才能
到。”今年42岁的葛军是中国邮政集团公司
青海省格尔木分公司的一名投递员，他所负
责的格尔木至唐古拉山镇邮路地处地球“第
三极”，平均海拔4500米以上。

2009年格唐邮路开通，开始为沿线的
保护站、泵站、兵站、机务站、养路段和
居民等服务，被当地军民亲切地称为“鸿
雁天路”。

1月的格尔木天寒地冻，冷风呼啸。清
晨6时30分，身着绿色工装、脚穿迷彩胶鞋
的葛军开始装车，满满一车包裹将在这一天
穿越可可西里地区，翻越海拔4767米的昆仑
山口和海拔5010米的风火山，最后到达海拔
约4530米的沱沱河兵站，约500公里的路程
共有23个邮件交接点。

由于长年累月的高原作业，葛军的嘴唇
看上去有点发紫。他告诉记者，因为经常性
的高原反应，身体抵抗力差了许多，经常感
冒发炎，这些年已经掉了三颗牙齿。“别人都
管我叫葛大爷，就是因为我看着太显老了
吧。”葛军咧嘴大笑，露出的一排牙齿里确有
几颗不见踪影。

“这条路葛大爷跑了7年，最开始的一年
也有人跑过这段路，但后来都因为恶劣的自

然条件放弃了，只有他坚持到现在。”格尔
木邮政包裹快递部副经理鲍钧峰说，“葛大
爷”其实是多年来沿路军民对葛军的亲切称
呼，“葛大爷来了，他们期盼已久的包裹也
就到了。”

昆仑山上白雪皑皑，寒风肆意卷起的雪
花如云似雾，葛军的绿色邮政车宛如行驶在
一片仙境中。“我现在还在昆仑山口呢，晚上
8点多应该能到兵站。”突然响起的电话铃声
打破了荒原路上的寂静，沿路的军民不时来
电询问葛军何时到达。“部队食堂总惦记着给
我留饭，路过的牧民家刚煮了奶茶也一定让
我喝一碗再走。”葛军说。

“这条路来回约900公里，一年下来能跑
5万公里，到现在已经跑了35万公里。”葛
军笑着说，地球到月球的距离大概是38万公
里，“还差几万公里我就到月球了。”

从一开始送报纸到现在每周100多个包
裹，葛军说，这么多年最大的收获就是沿路
军民的信任与认可，“这种认可不是我一个人
的，更多是人们对中国邮政的信任。”在偏远
地区往往只有中国邮政在服务，直抵祖国的
每一个角落。葛军认为，这体现了中国邮政
服务人民的宗旨。

葛军出生于“邮政世家”，爷爷当年支援
大西北成为青海邮政的投递员，1972年爷爷
过世后父亲顶班成为一家人的支柱。”1998
年部队复员以后，葛军也正式成为一名邮政
投递员。

“我时常会想起过去一封信能带给人们的
那种温暖，每当看到那些盼信心切的小战
士，听到一声‘葛大爷辛苦了’，恶劣的环境
和孤独的路程都不算什么。”葛军说。

（新华社西宁1月7日电）

新华社西宁1月7日电（顾玲 张大川）凛冽的
寒冬光临青藏高原，栖居在隆务河畔的人们不再远
出。青海省黄南藏族自治州隆务镇青年路社区居委
会里，此时尤为热闹，人们进进出出，充满浓浓的
人情味儿。

“我希望能在孩子开学时给她买个新书包”
“我想要一副拐杖”……在青年路社区居委会的走
廊里，有一面贴满心形便利贴的“心愿墙”，墙上
都是社区贫困户的一些小心愿。过往的人常常在
此驻足，不时有人自言自语道“这个心愿我能帮
他完成”。

“青年路社区大部分居民是党员，同时也有248
户贫困户。2014年社区成立了党员爱心志愿服务
先锋队，通过组织党员志愿者‘认领’心愿的方
式，解决了困难群众不少问题。”居委会主任马玉

梅说。
多年前的一场车祸导致单亲妈妈拉毛卓玛腿部

残疾，失去了自食其力的能力。想到9岁的女儿还
没有一个像样的书包，她便在心愿墙上求助。“居
委会非常关心我和女儿，已经让我享受低保，并解
决了我们的住房问题，买书包这么小的事情实在不
好意思再去麻烦居委会。”拉毛卓玛说。

让拉毛卓玛想不到的是，求助后的第二天，党
员志愿者龙德福就和社区工作人员一起来到她家，
不但给女儿带来了漂亮的书包，还带来了铅笔盒、
橡皮等全套文具。

“社区是构成社会的最小有机体，是宏观社会
的缩影。”马玉梅说，在这个集体里，每天发生着
各种故事，愉快的或是不愉快的，但是大家都在尝
试沟通理解，邻里关系也更加和睦。

居委会副主任娘毛吉告诉记者，小区业主和物
业之间的矛盾经常让人头疼，为避免这种间隙越拉
越大，业主代表们在居委会办公室里反复商量，最
后决定在居委会牵头下选举成立业主委员会，建立
业主微信群，并征求全体业主意见投票引入新的物
业公司。

“微信群让邻里之间的相互交流变多了，大大
小小的矛盾也能通过自主沟通或者业委会协调解
决，社区里的人情味儿更浓了，这让我更愿意参与
社区事务，也更愿意为社区服务。”社区居民关却
项加告诉记者。

社区里像“心愿墙”“微信群”这样充满人情
味儿的故事还有很多，比如服务大厅里的“爱心代
写”，可以帮有需要的居民代写信件、代填表格
等；逢年过节，居委会还经常组织知识竞赛、春节
联欢会、包粽子等各种各样的活动。

“本来互不相识的人们齐聚一堂，邻里之间的
关系更加和睦，社区凝聚力也得到了很大提升。”
马玉梅说，社区就像一个大家庭，每一个人都能从
中感到温暖和希望。

这个社区很暖心：党员“认领”贫困户心愿

新华社西安1月7日电（记者毛海峰）陕西省国资委近
来动员了93户国有企业，其中省属企业42户，在陕央企51
户，组建了9个助力脱贫攻坚“合力团”，截至目前共对接
产业扶贫项目 117 个、开工建设项目 55 个，带动就业
12594人，帮扶贫困户5975户。

据了解，国企“合力团”充分发挥国有企业在项目、资
金、技术、管理及信息等方面的优势，通过产业布局、技术
嫁接、资金注入、就业带动等形式，倾力助推陕西省脱贫攻
坚。在组建产业扶贫开发公司方面，按照企业主体、市场主
导的原则，整合“合力团”资金，成立了渭南、延安、榆
林、佛坪4个产业扶贫开发公司，注册资金共计7.65亿元，
帮扶当地做大做强特色拳头产业，增强贫困地区经济持续发
展能力。

在建立产业扶贫基金平台方面，商洛和铜川“合力
团”出资14.5亿元，设立3支产业扶贫发展基金（陕西能
源集团产业基金、陕西新材料产业投资基金、陕西工业技
改投资基金），探索资源收益共享机制，拓展贫困户脱贫
增收渠道。

在推进就业扶贫方面，按照“一人就业，全家脱贫”的
要求，陕西省国资委引导鼓励93户成员企业积极开展就业
扶贫。陕西省国资委与省扶贫办联合举办了“合力团”93
户成员企业全部参与的首届“就业扶贫”专场招聘会。

新华社深圳1月7日电（记者白阳）今年
1月1日起，十二届全国人大常委会第二十九
次会议关于修改律师法的决定正式施行。司法
部部长张军7日说，要以律师法修改为契机，
贯彻落实中央关于律师制度改革的决策部署，
完善律师执业权利保障，规范律师执业行为，
推动律师制度创新发展。

张军是在此间开幕的第十届中国律师论坛
上作出上述表示的。由中华全国律师协会主办
的中国律师论坛是国内参与人数最多、影响力
最大的全国性律师交流活动。当日，近900名
来自法学理论界和司法实务界的人士齐聚深
圳，围绕“律师法修改与深化律师制度改革”
的主题展开研讨。

多位与会嘉宾指出，近年来司法体制改革
的深入开展，给中国律师业带来发展新机遇；
律师法作为中国律师制度的基本法，要及时体
现改革中的新思路、新成果，更好地适应新形
势下中国律师事业的发展要求。

辽宁安行律师事务所律师王守贵表示，律
师法诞生22年来已经过4次修改，为律师群
体稳定发展提供了有力支撑，促进了社会民主
法治的建设进程。新一轮律师法的修改是在深

化司法体制改革的重大背景下发生的，律师群
体对此高度关注。

浙江海通联合律师事务所律师贺宝健认
为，随着社会法治程度的加深，律师业务范
围也越来越广，但现行律师法只列举了律师
可以从事的七种业务范围，不能满足现实需
要。建议律师法对此明确，只要法律不禁
止，律师就可以按照市场需求提供相应的法
律服务。

海南省律师协会秘书长苏文说，律师协会
作为律师行业自治组织，对促进律师群体的规
范发展有着重要影响。但是，当前各级各地律
师协会性质不一，有的是事业单位，有的是社
团组织，不利于律协职能的行使。建议律师法
进一步明确律协的行政主体地位，促进律师行
业规范管理。

江西科技师范大学法学院法律系主任龚家
林则建议律师法细化律师权利救济的相关规
定。“律师法授予律师调查权，但缺乏对律师
调查权的救济渠道和受理投诉机关的规定，使
得这项权利难以得到有效保障。建议法律明确
对妨碍律师正常行使调查权的行为的追责途
径，完善律师执业保障机制。”他说。


